



Michèle
Labbé.

Estiman que desempleo real en Chile es de 12,2%

Un informe de la economista y académica de la Universidad San Sebastián, Michèle Labbé, estimó el verdadero impacto de la pandemia sobre el empleo en Chile, concluyendo que la recuperación del mercado laboral está lejos de haberse completado. Según el estudio, si la fuerza de trabajo y el empleo hubieran seguido creciendo como antes del covid-19, hoy habría 574 mil ocupados más. En específico, el empleo habría alcanzado 9.963.000 personas en el primer trimestre de 2025, versus los 9.389.000 efectivos a marzo -los últimos datos publicados por el INE-. Lo mismo ocurre con la fuerza laboral, que debió haber llegado a

10.658.000 personas, 401 mil más que las registradas.

Con estos datos, se recalculó la tasa de desempleo, señalando que la cifra oficial del INE (8,7%) subestima el desempleo real, que alcanzaría un 12,2%. Es decir, hay 401 mil desempleados adicionales a los reportados oficialmente, lo que eleva el total a 1.297.000 personas.

El desfase también se observa entre jóvenes de 15 a 29 años. Según el informe, la fuerza laboral de este grupo debió llegar a 2.020.000 personas (40 mil más que la efectiva), y el empleo a 1.755.000 (100 mil más). Así, la tasa de desempleo juvenil real sería de 13,1%, por sobre el 16,4% oficial.